

Nachrichten aus den Ortsteilen

Basdorf • Klosterfelde • Lanke • Prenden • Schönerlinde • Schönwalde • Stolzenhagen • Wandlitz • Zerpenschleuse

TOURISMUSVEREIN
Naturpark Barnim e.V.

Team des Tourismusvereins komplett

Zu Monatsbeginn August 2020 wurde mit der Neueinstellung von Andrea Heins das Team des Tourismusvereins komplettiert. Die gelernte Sekretärin, geboren und aufgewachsen in Wandlitz und Umgebung, ist seit dem Jahre 2003 wohnhaft in der Schorfheide. Ihre Biographie weist eine Vielzahl von Verwaltungsaufgaben aus, u.a. mehrjährig am Amtsgericht Bernau. Daher wird Frau Heins neben der Arbeit „am Gast“ in den beiden Tourist-Informationen in Wandlitzsee und Biesenthal auch administrative Aufgaben des Tourismusvereins übernehmen.

Als Fachkraft für Kräuter- und Gewürzkunde führt sie als zertifizierte Kräuter-Pädagogin im Nebengewerbe



Das Team vom Tourismusverein Naturpark Barnim e.V.

Seminare und Naturführungen durch. „Dadurch habe ich besondere Lust an Naturparkthemen“, so Andrea Heins zu ihrem beruflichen Werdegang, „und freue mich speziell darauf, die Angebote der Region zu bewerben.“

Stephan Durant, Geschäftsführer des Tourismusvereins, betont in dem Zusammenhang die Wichtigkeit der politischen Entscheidungen für eine proaktive Tourismusentwicklung in

der Region: „Ein schönes Gefühl, nun alle an Bord unseres Teams zu haben – jetzt heißt es: volle Fahrt voraus. Nachdem die Stelle 2019 zuletzt unbesetzt bleiben musste, konnte aufgrund richtungsweisender politischer Entscheidungen der Schritt in die richtige Richtung gesetzt werden. Wir wollen nun gemeinsam nahtlos an die erfolgreiche Arbeit der letzten Jahre anknüpfen.“

Tourismusverein bei „Woche der Nachhaltigkeit“

In der 2. Septemberwoche richtete die EWA – Ehrenamtsagentur Wandlitz - ihre „Woche der Nachhaltigkeit“ aus, an der sich auch der Tourismusverein Naturpark Barnim e. V. beteiligte. So gelang es dem Tourismusverein, Dirk Wetzels, Teamleiter für Marken- und Themenmanagement bei der TMB Tourismus Marketing Brandenburg GmbH, für einen Impulsvortrag und ein anschließendes Publikumsgespräch zu gewinnen. Die TMB vertritt als brandenburgische Marketingorganisation für den Tourismus das Bundesland im Außenmarketing, etwa auf Reisesessen oder bei der Auslandswerbung.

Wetzels sprach in Abstimmung mit der EWA über „Nachhaltigen Tourismus und Ehrenamt“, wozu der Tourismusverein seine Mitglieder eingeladen hatte. Zudem sollte es um Ideen und Probleme rund um den Neustart des Tourismus im Barnim gehen. Beim gegenwärtigen Stand der Anti-Corona-Maßnahmen können touristische Träger ihre Leistungen wieder anbieten, was in Wandlitz und der Region weder

unkompliziert noch unumstritten vor sich geht: In diesem Jahr verzeichnet Wandlitz auf Grund der Auslandsreisebeschränkungen eine höhere Zahl an Tagestouristen. So kann es durch unterschiedliche Gäste- und Nutzergruppen, z.B. Angler und Badende, schneller eng werden. Das führt zu Diskussionen, die die Mitarbeiter*innen der vom Tourismusverein betriebenen Tourist-Infos tagtäglich zu spüren bekommen. Ergebnisse des Publikumsgesprächs lagen zu Redaktionsschluss noch nicht vor.

In der Halle des Bahnhofes Wandlitzsee hatte der Tourismusverein zudem einen Infotisch aufgebaut. Unter dem Motto „Mit dem E-Auto an's Blumenmeer“ wurden dort nachhaltige touristische Angebote vorgestellt. „Partner aus dem ganzen Barnim, den angrenzenden Reisegebieten von Schwedt bis Nauen, sogar aus der Prignitz und unserem Nachbarland Polen und beinahe alle Nicht-Regierungs-Organisationen aus dem Umweltbereich waren dabei“, erklärt Lutz Lorenz vom Tourismusverein. „Interessanterweise auch solche, denen man Nachhaltigkeit auf den ersten Blick gar nicht zutraut: so hat

etwa der ADAC Broschüren zum nachhaltigen Stadtverkehr geschickt.“ Hinzu kamen Informationen zum Wandern, Radfahren, biologischem Anbau, zur Pflanzenkunde, artgerechter Tierhaltung oder zu Klima- und Naturschutzfragen. „Schwerpunkt war für uns, Nachhaltigkeit besonders für Kinder und Jugendliche lebendig darzustellen.“ Daher lagen auch Bastelbögen, Malhefte oder themenbezogene Spiele auf dem Infotisch.

Lutz Lorenz, Tourismusverein
Naturpark Barnim

